
2019-2020-01 学期金属非金属矿开采开采专业教研教改

会议纪要

议题：专业人培养方案修订讨论会

时间：2019 年 9 月 8 日

地点：明理楼 308 办公室

参会人员：蒋海波院长、朱敏科长、全体教研室教师

人才培养方案在人才培养过程中具有指导性、纲领性作用。为进一步提升专

业人才培养质量，构建德智体美劳全面培养的教育体系，形成更高水平的人才培

养体系，9月 8日，教研室根据上级要求开展人才培养方案修订研讨会。会议由

专业带头人谭程鹏教授主持。会议纪要如下：

1、蒋海波院长首先传达了学校《关于高职人才培养方案修订研讨会的通知》

文件精神，组织大家认真学习学校《关于修订 2019 级专业人才培养方案的通知

（征求意见稿）》文件具体内容，对课程结构、学时学分及其比率、分层次模块

化教学体系等重要内容予以例证剖析，要求大家务必立足于市场发展趋势、行业

岗位标准、知识技能需求等方面的实际调研，根据本专业的特点细化本次人才培

养方案的修订意见，特别强调本次修订工作要严格符合《高等职业学校专业教学

标准》。

2、谭程鹏教授在发言中表示，专业教研室一定认真研读人才培养方案相关

指导文件，组织全体教研室老师齐心协力、运用头脑风暴、项目分解等方法在规

定的时间内高质量完成本专业人才培养方案的修订。

3、周松元教授在发言中表示职业化教育虽然不是培养科研人才，但是学生

将来对生产过程中的基本原理必须掌握，以确保其在生产中仍必须具备的解决实

际工作问题的能力，所以数理化的基础知识仍旧是教育中不可缺少的因素。我们

在人才培养方案制定的时候，要解决的是在面临高职学生基础较差的现实面前，

如何设置课程及教学内容适应这一特殊情况。

4、随后，教研室其他老师也作了交流发言，大家围绕本轮人才培养方案修

订重点以及各位教师协同配合等内容进行了深入交流。对如何使培养方案更好地

适应我国矿山企业现阶段生产形式下的人才培养、如何嵌入高职教育人才培养

1+X 证书所需非技术性因素、课程，如何在培养方案中有机融入数理化基础知识、



劳动教育、职业素养、职业晋升等共同关心的话题展开了热烈的讨论。
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